



MIÉRCOLES 2 / JUNIO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,013 \$ 20.00

REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO

Crecen la narcoviolencia y los homicidios

Urgen a Gobierno seguridad en elección

Advierten partidos de riesgos el 6 de junio y piden coordinación con los estados

ERIKA HERNÁNDEZ, ROLANDO HERRERA Y ANTONIO BARANDA

Líderes políticos y consejeros electorales urgieron al Gobierno federal y a las autoridades estatales y municipales a garantizar la seguridad en los comicios del próximo domingo 6 de junio.

En el peor repunte de delitos desde septiembre pasado y en medio de una campaña llena de incidentes, llamaron a las autoridades a establecer mesas de coordinación para dar protección no solo a candidatos sino a la ciudadanía que saldrá a las urnas.

El senador Manuel Velasco (PDM) reprochó que se minimice el incremento de violencia contra candidatos de todas las fuerzas políticas.

"Vemos con preocupación que no existe una adecuada coordinación entre policías estatales y municipales con autoridades federales; es urgente que en ciertas regiones se instalen a la brevedad mesas de trabajo para garantizar esa seguridad", manifestó el legislador.

Clemente Castañeda, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), estimó que la violencia no concluirá con el proceso electoral.

"Se ha alentado la polarización y la confrontación, y además el crimen organizado



do sigue ganando terreno en nuestro país", lamentó.

El consejero electoral Ciro Murayama dijo hace unos días que al INE no le corresponde resolver la violencia.

"Somos autoridades pacíficas y desarmadas, esto le corresponde a todos los gobiernos, aquí no hay un solo Poder Ejecutivo que pueda descargarse de responsabilidad ni pasar facturas a otros", consideró.

De acuerdo con datos recibidos por el gabinete de seguridad, en mayo se registraron 2 mil 462 homicidios dolosos, un promedio diario de 79.4, la cifra más alta en los últimos ocho meses.

Según este reporte de la Secretaría de Seguridad Pública federal, las entidades con más homicidios dolosos durante mayo fueron Guanajuato, con 276, y Edomex,

con 231. Justamente en esas entidades se registraron hechos de violencia que marcaron el rumbo de las campañas políticas.

Para el domingo 6 de junio, elementos de la Guardia Nacional serán ubicados principalmente en entidades con alta incidencia delictiva como Guanajuato, Guerrero, Michoacán, San Luis Potosí y Zacatecas.

De acuerdo con el plan gubernamental, elementos del Ejército vigilarán las sedes distritales y la paquetería de la elección correspondiente a diputados federales, mientras que 99 mil elementos de la Guardia Nacional patrullarán el entorno a las casillas sin pasar frente a ellas.

Fuentes de la Secretaría de Gobernación informaron que el Gabinete de Seguridad será el encargado de atender

Y se agitan campañas

Los candidatos y sus familias siguen siendo blanco de la violencia a unos días de la elección.

La noche del lunes, un grupo armado atacó a balazos la casa de campaña de Rosario Esmeralda Cuatío, candidata del PVEM a la Alcaldía de Tuxtla Chico, en Chiapas.

Al momento del ataque, la candidata se encontraba dentro de la casa con al menos otras 19 personas, pero no se reportaron víctimas.

En Puebla, Porfirio Eusebio Lima, candidato del Verde a la Alcaldía de Acajete fue localizado ayer con vida luego de tres días plagiado.

Mientras tanto, en Michoacán, ayer murió José Pérez Aguilar, esposo de la abanderada de PT y Morena a la Alcaldía de Culzeo, quien resultó herido en un ataque armado dirigido a la candidata.

En Guanajuato, fue detenido el presunto homicida de Alma Rosa Barragán, quien fuera candidata de MC a la Presidencia Municipal de Moroleón.

todos los llamados de emergencia de candidatos que se suscitaron antes, durante y después del día de la elección en el Centro de Monitoreo y Acciones de Coordinación.

	MÍN.	MÁX.	MÍN.	MÁX.
morena	210	230	70	90
PT	31	51	60	85
PRI	20	30	12	22
TOTAL	261	311	142	197
	MÍN.	MÁX.	MÍN.	MÁX.
	17	32		

GUBERNATURA NUEVO LEÓN

Aventaja Samuel... pero reduce margen

En la recta final de la contienda por NL, Samuel García, de MC, aventaja por 8 puntos al priista Adrián de la Garza, revela la última encuesta de Grupo REFORMA antes de los comicios.

Si hoy fueran las elecciones para la Gobernatura de Nuevo León, ¿por quién votaría usted?



PÁGINA 12



HIDALGO



Pagará Banbienestar 500 mdp para gestoría

VÍCTOR FUENTES

El Banco del Bienestar pagará a una empresa privada hasta unos 500 millones de pesos para liberar la posesión de los inmuebles de sus 2 mil 700 nuevas sucursales, así como tramitar permisos, verificar su estado físico e inventariar el mobiliario.

El consorcio Promotora de Infraestructura IMM y Urba Ingeniería ganó la licitación para desplegar, en todo el país, al personal que verificará la situación de los inmuebles en los que la Secretaría de la Defensa Nacional ha estado construyendo las sucursales, de las que aún falta levantar alrededor de 10 mil.

Entre otras tareas, el consorcio, que operará como gestor inmobiliario, realizará los procedimientos administrativos y/o legales necesarios para obtener la posesión de los inmuebles y acreditar la propiedad, verificar los trabajos, hacer viable el acto de recepción física y de finiquito con Sedena, así como verificar la operatividad de las tecnologías de la información y poner a disposición del banco una plataforma con geolocalización por GPS que refleje los avances en cada sucursal.



'Emplean' formales a 50% de informales

VERÓNICA GASÓN

Casi 50 por ciento de la población que está ocupada en la informalidad laboral, y que equivale a 15.3 millones de personas, trabaja a la vez en empresas que son formales.

Es decir, su posición es vulnerable a pesar de que

prestan sus servicios para empresas que sí pagan impuestos y están formalizadas, según lo revelaron datos de la Encuesta de Empleo de abril de este año elaborada por el Inegi.

En el País hay 30.5 millones de personas informales restantes que trabajan en empresas que si son formales, aunque no les dan seguridad social.

los 30.5 millones de personas informales, 15.3 se desempeñan en el sector informal o empresas que no están registradas ante Hacienda.

Las 15.1 millones de personas informales restantes trabajan en empresas que si son formales, aunque no les dan seguridad social.

Según la estadística, de Héctor Magaña, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, explica que los costos de la contratación se han incrementado para las empresas y han provocado que una parte de la nómina no esté formalizada.

610972000016